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在富力的改名计划中，有三个备
选名称，分别是蓝狮、城市和五羊。“蓝
狮”源自富力的队徽，狮子是富力的吉
祥物，这个名字虽然没什么文化，但胜
在简要；“城市”是仿照城市足球集团
的命名方式，类似曼彻斯特城、纽约城
和墨尔本城；“五羊”则是广州的城市
象征之一，也是越秀公园的标志物。

新名还是三选一
“广州城”尚未通过审批

论文化气息，“五羊”应该是三个
备选方案中的最佳。稍稍意外的是，
富力最终公布的答案是“广州城”。平
心而论，这个名字只能算是中规中
矩，因为表达方式较为直白，没能完
全体现出富力在广州足球版图中的
本土特色。

通过查询企业信息公示系统，“广
州富力足球俱乐部有限公司”已于12

月15日更名为“广州城足球俱乐部有
限公司”。这意味着，富力俱乐部在法
律层面已正式完成更名，球迷也开始
逐渐适应新名称。不过，富力俱乐部昨
天通过微博透露，“广州城”这个名字
还没有通过审批，在新名过审之前，俱
乐部仍将沿用“富力”二字。

在同城球队广州恒大尚未宣布
新名之时，富力率先抢注“广州城”不
失为一种主权的宣示。当然，鉴于“广
州城”不是一个很适合简写的队名，
所以不排除富力使用“广州羊城”或
者直接缩写为“羊城”的可能。从文化
角度来看，“羊城”这个别称反倒能比
“广州城”更有本土贴近性，而这也符
合富力扎根本土的气质；而从新闻传
播的角度来看，广州德比的双方分别
是广州队和羊城队无疑更能够引发
球迷的共鸣，在渲染德比时舆论也有
更多发挥空间。

内外援再洗牌
托米奇因染新冠帅位搁浅

在足协杯出局之后，富力便立即
开启了重建工作。一来，主帅范布隆克
霍斯特正式辞职，球队需要找到一位
新的主帅；二来，俱乐部董事长黄盛华
即将赴中超联盟任职，俱乐部需要搭
建新的管理层；三来，多名球员合约到
期，球队已经严重缺人。
主帅方面，曾无比接近帅位的克

罗地亚人戈兰·托米奇近来感染新冠
肺炎，签约计划就此搁浅。备选方案
中，塞尔维亚国青队原主帅久基奇也
和富力走得很近，具体谈判情况则不
祥；至于原主帅斯托伊科维奇，他已三
次拒绝了重新出山的请求。其他人选
中，韩国主帅崔龙洙传闻进入了选帅
视野，但富力首选欧洲教练。

球队方面，通过“租借大法”熬过

了2020赛季，富力阵中已经有多名球
员合同到期。雷纳蒂尼奥和托西奇先
行离开、日夫科维奇和阿德里安两位
“短工”随即告退，陈哲超和李松益两
名山东球员也很可能结束租借重返母
队。再加上合同即刻到期的卢琳、陈志
钊、李提香和姜积弘，富力今年的主力
框架已基本见底。在银根紧缩的条件
下，富力和老将续约的可能性不大，更
可能的是借机完成换血。
根据德国《转会市场》给出的数

据，合同在今年底到期的球员还有常
飞亚和叶楚贵，考虑到两人还是中生
代，富力应该会留下两人。除了常飞亚
和叶楚贵，韩佳奇、唐淼、黄政宇、曾超
也会是球队重建后的主力框架，其他
球员则会是队中的现有年轻人。外援
方面，登贝莱将效力球队到2021年底，
而日本球队鹿岛鹿角前锋埃维拉尔多
则有望成为富力的新援。

在中国足协正式公布限投限薪政策仅几天后，广州恒
大传来了退出新三板的消息。 12月18日，在新三板上市了
五年的恒大淘宝发布退市公告。公告原文称，“为适应公司
新的发展战略， 进一步聚焦主业， 实现中长期目标规
划，经慎重考虑，拟申请公司股票在全国中小企业股份

转让系统终止挂牌。 ”恒大足球退市原因何在？对
恒大足球今后的发展有何影响？

专题撰稿 特约记者 鹏佑

2015年11月，恒大老板
许家印和阿里巴巴老板马
云两位富豪一起为恒大淘
宝足球俱乐部挂牌新三板
“敲门”，广州恒大因此成
为亚洲足球第一股。当时，
恒大足球被许家印寄予厚
望，希望公司能在新三板

融资，吸引更多资本进入恒大足球。
挂牌之初，恒大足球的确融到了

资，2016年1月，恒大足球首次定向发
行2173.4万股，每股40元，募集资金
8.6936亿元，完成了其新三板挂牌后
的首笔融资。
五年过去，虽然公司目前市值达

到了190.43亿元，是新三板市值排名第
三的股票，但这一市值离许老板的预
计差太远。融资难，不仅仅是恒大足球
一家的事，而是新三板市场普遍存在

的现象。有媒体报道，90%的新三板挂
牌企业处于零交易，原因是新三板目
前只对机构放开买卖，活跃度低、参与
门槛高，球迷和大众投资者无法参与，
导致挂牌企业的市场价值未充分释
放，甚至被严重低估。2015年至2019年
期间，新三板有4272家公司摘牌退
市，超过全部挂牌企业的一半。而且，
85%的退市企业是主动申请摘牌。因
此，恒大足球此次退出新三板，也是很
多新三板企业的心声。
许家印入主足球之初，是希望通

过资本运作，有朝一日可以实现俱乐
部在A股上市。经过11年的发展，恒大
俱乐部凭借优异的战绩，的确已经成
为中国乃至亚洲最具影响力的足球俱
乐部之一。但在新三板几乎零交易的
背景下，恒大足球市值被严重低估，进
一步让恒大有了转板A股的冲动。

无论是许家印还是马云，毫无疑
问都是中国商界最出色的精英，资本
运作是他们从事很多事情的出发点和
操作手段。对于恒大足球来讲，主动退
出新三板，或是为下一步冲击A股做
的铺垫。恒大地产在港股的市值超过
2000亿港元，相比恒大地产，恒大足
球的知名度同样响亮，但囿于种种限
制，恒大足球的市值体量相差甚远。
恒大在位于广州番禺的主场今年

4月份动工，总投资额就达到120亿元，

建成后将成为世界上最大的体育文化
商业综合体，届时将可容纳10万人。位
于广东清远的恒大足球基地，2012年
投入使用以来，已经累计花了数十亿
元。广州恒大队自2010年以来，球队累
计投入已近百亿元。目前，恒大足校在
校学生人数超1000人，建成了十多支
后备梯队。从这些数据可以看出，恒大
搞足球的确不是短期行为，而是一个
长远投资，希望把足球作为一个可持
续发展的行业。

恒大足球俱乐部近年来的年平
均投入资金基本上维持在20亿元。但
如今，疫情影响了很多行列，包括广
州恒大队在内的中国足球俱乐部母
公司几乎没有不受影响的。融资难、
现金流困难、地产行业遇寒冬等，是
很多地产企业面临的难题。在这种情
况下，恒大足球如果能够在A股上市，
无疑将极大缓解恒大的难题。退出新
三板，等待时机冲击A股，可能是许家
印下的一盘大棋。

恒大足球退出新三板，被外界解
读为是为了隐藏俱乐部的真实投入
数据，躲避中国足协的财务审核。毕
竟，在过去五年，恒大足球几乎是中
国足坛唯一每年都真实公布营收数
据的俱乐部。在足协限投限薪下，上
市公司的所有支出根本没有隐蔽的
可能性。

这种说法当然只是外界的一种猜
疑。在每个赛季限投六亿元的情况下，
习惯于大手笔的恒大俱乐部的确是一
个约束。不过，恒大足球这两年其实已
经在进行战略转移了。2018年，卡纳瓦
罗二进宫恒大时，他和恒大的合同中并
没有夺冠的任务指标，许家印当时是希

望卡纳瓦罗能够带领球队实现年轻化，
特别是能够在恒大足校中提拔人才。
从2018年至今，恒大队的确在年

轻化，今年的一线队平均年龄就比
2018年时下降了4岁。而且，恒大今年
开始大面积起用足校的人才。有消息
称，明年的中超联赛，除了亚外，恒大
队基本上不会再引进新的外援。保利
尼奥和塔利斯卡能不能全部留下，都
是未知数。
当然，对于恒大来讲，即便现有的

外援转会离开，他们也有归化球员可
以使用。加上韦世豪等一批本土国脚，
恒大的实力仍然很强。明年的恒大队，
将会继续提拔足校的小球员。对于现
在的恒大队来讲，足校出人才可能比
那冠军更加迫切。

昨天下午，中超
球队广州富力宣布阿
德里安和日夫科维奇
两名外援离开，算上
之前就合同到期离队
的雷纳蒂尼奥和托西
奇，富力外援已经五
去其四。考虑到内援
中也有人合同到期，
也有人要结束租借，
富力在正式更名为
“广州城”之前，就已
经唱响了一出“空城
计”。

特约记者 孙浩

恒大或用俱乐部“冲A”盘活全局？

新三板球迷无法参与

归化成了“救命稻草”
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恒大度过了一个失意的赛季

富力空“城”计，斯帅拒绝吃回头草


